
超超八八成成市市民民有有生生育育二二孩孩意意愿愿
经济条件、身体状况及年龄对生育意愿影响最大

本报11月12日讯 (通讯员
曲书熳 记者 梁越) “昨晚我
去ATM机取钱，可银行卡怎么也
插不进去，原来有人忘拔银行卡
了。”近日，家住华鑫小区的刘女
士来到济北派出所将卡交给值班
民警，希望民警帮忙找到失主，。

“这是一张农行的卡。”刘女
士告诉民警，近日傍晚，她到花园
小区门口的ATM机取款，可自己
的银行卡怎么也插不进取款机的
卡槽，仔细查看发现里面还有一
张银行卡。

刘女士通过ATM的屏幕查
询，显示未取出的银行卡里还有
1000元钱，由于是自助取款机，没
有工作人员，又怕卡留在这里不
安全，所以她只能将卡拔出。

拿到卡后，民警立即来到农
行查找失主的信息，得知失主名
叫刘伟，民警拨打了他的电话，接
到电话后他才知道自己的卡丢
了，民警让他到派出所领取。

刘伟告诉民警，那天晚上他
取完钱就匆匆离开了，忘记了取
卡。拿到失而复得的银行卡，刘
伟对民警及刘女士表示衷心感
谢。

此外，民警称日常接警过程
中，常常遇到群众报警称将卡落
在ATM机，遇到这类情况群众可
拨打110报警或联系银行。如果明
知他人将银行卡遗忘在ATM机
里，仍取出现金据为己有，可能构
成盗窃、信用卡诈骗罪。

银行卡遗忘ATM机

市民捡到交派出所

本报11月12日讯 (记者 张
健 通讯员 李新东) 11月5日
17时59分，济阳县崔寨镇东城浮
桥路与国道220线路口东侧发生
一起交通事故，一个行人躺在路
边受伤严重，昏迷不醒，现场遗留
有摩托车碎片。

接报后，交警回河中队与事
故处理中队民警先后赶到现场，
民警发现伤者已被120拉走，现场
除遗留的摩托车碎片及大片血迹
外，没有任何有价值的线索。得知
这一情况后，县公安局党委委员、
交警大队长朱洪亮，教导员范卫
东迅速赶到现场，组织民警就地
成立“11·5”专案组，启动重大逃
逸交通事故应急预案，兵分三路
展开调查。

当时天色已黑，民警顾不上
吃饭，立即投入侦破工作。结合走
访了解的线索对车辆逐一排查，
但因案发时天色已晚，未能发现
疑似车辆和驾驶人。结合现场留
下的摩托车碎片、骑车人可能摔
倒受伤的线索，专案组决定加大
对附近医院诊所的排查力度。

正当案件陷入僵局时，晚9时
许，负责医院诊所走访摸排的民
警传来令人振奋的消息：民警在
崔寨镇卫生院排查时，发现一可
疑人员刘某智有外伤，且出行路
线、入院时间与案发时间地点相
吻合。

民警随即对刘某智进行突
审，刘某智在强大攻势下，如实供
述了其驾驶摩托车沿东城浮桥路
由西向东行驶至事故地点与行人
发生交通事故后驾车逃逸，事后
并将摩托车放在封家村孙某处的
犯罪事实。

至此“11·5”重大死亡逃逸案
刚刚过去三个小时便宣告侦破。
肇事嫌疑人刘某智已被刑事拘
留，现此案正在进一步审理中。

撞死行人逃逸

医院就诊被抓

自十八届五中全会
公布了“全面放开二孩”
的决定后，要不要二孩成
了济阳县市民热议的话
题。近日，记者走访了济
阳县城区及各乡镇的50
名市民发现：超8成市民
有生育二孩的意愿。经
济条件、身体状况及年
龄对是否再生二孩的影
响较大。

本报记者 杨擎

超8成市民准备要二孩

城区及农村无明显差异

近日，记者走访了济阳县城区及
各乡镇的50名市民发现：无论城区市
民还是乡镇村民，大部分都表示已经做
好了要二孩的准备。“总觉得一个孩子太
单，孩子小时候没有玩伴，会产生心理阴
影，长大后没有兄弟姐妹，所有的事都要
自己扛着。”市民杨女士说，感觉两个孩子
是最理想的，将来遇到什么问题，还有个
伴儿能商量。

“我家连续两辈都是单传，爷爷奶奶
只生了父亲一个，父亲也只要了我这一个
孩子。”市民张先生说，兄弟姐妹多的家
庭，父母病了，姊妹之间能够有个照应。而
自己身为独生子，无论爷爷奶奶生病还
是父母生病，都必须请假照顾。

同时，不少市民表示：二孩的全面
开放，减少了自己“必须怀男孩”的压
力。“我和对象都不是独生子女，在此

之前只能要一个孩子。”市民王女士
说，婆家重男轻女的观念较重，所以自
己很担心怀不上男孩。这下轻松多了，
第一胎是否是男孩已不重要，只要两
个孩子中有一个男孩就好了。

此外，记者发现：在准备要二孩的
人数比例上，城区与农村并无明显差
异。“我的父母认为孩子越多越好，政
策开放前甚至考虑即使被罚款也要再
生一个。”回河镇举人王村的王先生
说，政策开放后，村里大多数只有一个
孩子的家庭都准备再要第二个。

“当然要生两个孩子。”在城区居住的
冯女士说，现在生活条件普遍提高，自家
三室两厅的楼房足够养育两个孩子。“男
孩女孩都无所谓，养育两个男孩压力自然
大一些，最好是一男一女，凑成‘好’字是
最理想的。”冯女士表示。

35岁以上妇女很纠结

“90后”认为要俩顺理成章

都说35岁是孕育新生命的一道坎
儿。“临床上把年龄超过35岁的产妇归
为高龄产妇，身体的各项机能有所下
降，在妊娠和分娩过程中会出现诸多
风险。”县医院妇产科杨医生说，对于
孩子来说，宫内发育迟缓和早产的几
率增加，胎儿出现畸形的可能性也会
增加。

在记者走访的50名市民中，有近
10名市民年龄超过了35岁，她们普遍
表示：生不生很纠结。“当然还想再生
一个孩子，但在我们生孩子的那几年，
剖腹产现象很多，我就是其中之一。”
市民刘女士说，如果头胎顺产，自己会
果断选择再生育，可当年自己剖腹产，

如今年龄又偏大，自身及胎儿可能面
临的风险让自己十分犹豫。

同时，35岁以下的已婚者大都毫不犹
豫地选择要二孩。其中，不少90后早已顺
理成章地将“要二孩”列入了自己的人生
规划。“我们90后几乎都是独生子女，2014
年‘单独二孩’政策开放以来，我们就可以
要两个孩子了。”90后已婚者钱女士说，自
己去年结婚后就已经计划要两个孩子，现
在已经怀有第一个，但第二个孩子的名字
已经取好了。

“我们应该是目前已婚者中最年
轻，身体条件最好的一代。”90后市民
严女士说，在允许要两个孩子的情况
下，当然会毫不犹豫地选择‘生’。

43岁韩女士被催生二孩

妈妈顾虑多，婆婆态度坚决

今年43岁的韩女士在事业单位工
作，对象金先生为口腔科医生，两人收
入相对稳定。“我们的女儿今年已20
岁，在四川某校读大二。”韩女士说，自
己和金先生都不是独生子女，所以只
要了一个孩子。

“对象兄弟三个，排行老二。老大
和老三都生有一子，只有我们生的是
女儿。”韩女士说，自二孩政策全面放
开后，婆婆就一直催促自己再要一个
孩子，逼着对象带自己去医院检查，甚
至表示不要孩子就不让这一家三口再
进家门。

“就年龄而言，我已属于高龄产
妇，虽然经济上能够养得起第二个孩
子，可生了孩子由谁来看？”韩女士说，
婆婆今年已68岁，由她看孩子几乎是
不可能的。自己和对象都要工作，请保
姆既不放心也不是长期办法。韩女士

表示：“自己也想再要一个孩子，可现
实情况让自己不得不再三考虑。”

据了解，韩女士的情况并不是个
例。“作为父母，我们的顾虑很多，但婆
婆的态度又十分坚决。”市民孟女士
说，现在生个孩子不再是添双筷子、加
个碗的事。

孟女士给记者算了一笔账：“我和
老公每个月收入加起来七千块钱左
右，生活基本开支两千多，第一个孩子
学费、兴趣班、补习班等各种费用每月
少说也得一千块，再遇到各种人情来
往就剩不了多少了。如果再生个孩子，
奶粉、玩具、教育等费用一年至少也要
两万。”

“现在生个小男孩，街坊四邻都会
开玩笑说‘生了个一百万’。”孟女士说，这
绝不是随口开玩笑说出的，从孩子出生到
结婚立业，家长的压力是十分大的。

刚刚出生的健康宝宝。（资料片）
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小贴士

高龄产妇再备孕
检查不能少

本报11月12日讯(记者 杨擎) 众所周知，
随着年龄的增加，身体新陈代谢下降。产妇年龄
越大，生育能力越低，但是随着医学技术的进
步，越来越多的生育问题能通过检查解决。为
此，记者咨询了济阳县人民医院妇产科医生。

“高龄产妇在身体很多方面肯定是不及年
轻人，所以贸然生二孩的风险会很大。”妇产科
医生说，35岁以上的女性如果一定要怀孕，需要
到医院做全方位的检查，并且在医院门诊建卡，
方便医生随时跟踪孕妇的情况。

据了解，二孩政策没落实前，很大一部分人
选择剖腹产。“经历过剖腹产的子宫属于疤痕性
子宫，前置胎盘的可能性更大，且大部分是凶险
性前置胎盘，孕妇和孩子在怀孕和生产过程中
都容易出问题。”该医生说，如果第一胎是剖腹
产，怀二孩的时候，一定要多做几次产检，请医
生关注子宫和胎儿状况，一有出血、腹痛等情况
要立即到医院就医。

“随着年龄增加，高龄产妇身体新陈代谢放
慢，更容易胖，肥胖是不利于生育的，容易得妊
高症和糖尿病。”该医生说，高龄产妇要注意均
衡地摄入营养素，除了控制饮食，运动也是控制
体重的好办法。

该医生表示：“只要配合好孕前检查，对生
育能力进行评估，及早发现问题，生育二孩还是
没有问题的。”

相关新闻

17个月，
5890个“二孩”落地
全面二孩放开政策还未落实，
市民要耐心等待

本报11月12日讯(记者 杨擎) 近日，记者
从济阳县卫计局统计科了解到：自2014年6月

“单独二孩”放开以来，济阳县二孩“落地率”持
续攀升，截至2015年10月30日，济阳县共有5890

名“二孩”落地。
“这5890名‘二孩’中，包括家庭重组、丧子

等特殊家庭要二孩的情况。”统计科相关负责
人说，其中，符合生育二孩条件并办理单独二
孩准生证的共1766名。

根据数据来看，城区要二孩的人数比农村
要二孩的人数低。“预计二孩全面放开后，要二
孩的人数会继续走高。”该负责人表示。

“目前，全面二孩放开的政策还未落实
至县城，办理程序及具体条件还需文件到位
后实施。”该负责人说，准备要二孩的市民还
需要耐心等待文件的到来。

1

2

3


	E26-PDF 版面

